



Le vice-président Mory lors des hommages.

Par l'énergie de bénévoles et de donateurs, le site militaire de la Martinerie offre à son musée un nouvel écrin. Reconnue d'intérêt général l'association aux 450 adhérents travaille pour le souvenir et la pédagogie.

Les amis de La Martinerie étoffent leur musée

Depuis l'été 2015, l'association *Les amis du centre de mémoire militaire de la Martinerie* rénove une moitié des 700 m² d'anciens locaux de la base de Otan mis à leur disposition. Samedi matin, pour le centenaire du site, Francis Mory doublait la voix du président Jean-Jacques Berenguier pour remercier tous les bénévoles ayant donné de leurs temps et talents : « 7000 heures de travail, de soutien et de conseils, Sans la participation généreuse d'entreprises locales, l'association n'aurait pu financer les travaux de désamiantage et isolation. » Le message est clair et l'émotion palpable notamment chez Jacques Robillard qui a coordonné les dons de matériaux en souvenir de son père engagé à 17 ans et grand blessé de guerre. D'anciens militaires, des portedrapeaux, des veuves, des employés de la base étaient présents

pour un hommage aux morts et dépôts de gerbes, mais c'est une ambiance plus amicale qu'aux autres commémorations qui régnait.

Les remerciements se concrétisent durant la visite des nouvelles salles dont l'exposition temporaire sur les hôpitaux militaires...

« Merci surtout pour le don d'objets rares, carnets et livres éclairants et des témoignages de familles. Merci à ceux qui vont nous rejoindre au-delà de toute considération de grade et de mauvais souvenirs » continuait le porte-parole Francis Mory.

Les dons et prêts sont ainsi gérés depuis quatre ans par conventions, les uniformes classés par catégorie d'armes. « Nous avons des documents de 1870, des bustes de l'école de bombardement de Chartres, des vestes de Saint-Cyr. Tout l'Indre est ici représenté, même la Marine ! » expliquait enthousiaste Dominique Roosens, bénévole de

l'association et ancien pompier.

Redonner vie aux drapeaux, tel est depuis l'an dernier l'objectif de la première salle d'exposition rénovée, carrelée et climatisée. « Je remercie le Sénateur Mayet qui en 2013 a facilité le don de ce lieu ainsi que le Département et la Région qui figurent comme nos principaux financeurs au projet ».

Après deux ans de travaux, il y aura surtout bientôt le volet pédagogique pour expliquer la conscription aux collégiens et lycéens. En faisant visiter une pièce non-encore restaurée, Jacky Lamoureux avant-dernier chef de corps du 90 Régiment d'Infanterie expliquait que « Par les drapeaux et maquettes il y a le souvenir de ceux qui luttèrent volontairement pour la liberté. On ne se plaint pas. C'est lent, mais le lieu est beau et les travaux avanceront par les dons ».